8 INTERNACIONALES

JUNIO 2011 > viernes 1 Granma

# Bachmann, la otra Sarah Palin

**WILLIAM MÁRQUEZ** 

WASHINGTON.—La congresista por el estado de Minnesota, Michele Bachmann, dio a conocer formalmente su intención de postularse a la presidencia de Estados Unidos en las elecciones del 2012.

Bachmann, una de las favoritas del movimiento conservador Tea Party, dijo en el estado de lowa que ella es la "opción audaz" para la candidatura presidencial del Partido Republicano.

La legisladora, de 55 años, ocupa un lugar alto en las encuestas en lowa, el primer estado donde los miembros de su partido votarán por su postulante para los comicios del año próximo y de donde ella es

Bachmann ha sido comparada con la excandidata a la vicepresidencia Sarah Palin —la estrella de la derecha republicana que ahora brilla por su silencio en esta temporada preelectoral— y también se ha ganado la atención tanto de la prensa como de los votantes de su partido que, en la más reciente encuesta en lowa, la colocan a un punto del favorito Mitt Romnev.

Tradicionalmente lowa es un gran indicador de las tendencias del electorado estadounidense.

Quien no se desempeñe bien aquí tiene pocas opciones que no sean abandonar la carrera y las recientes cifras para Bachmann la colocan en una inmejorable posición para el voto informal sobre los precandidatos republicanos, que se realizará en este estado el 13 de agosto.

No obstante, varios analistas se cuestionan si esta ascendente estrella conservadora puede ser una ficha clave o convertirse en un lastre para el Partido Republicano, en su esfuerzo por regresar a la Casa Blanca.

#### **FUERTE CANDIDATA**

Michele Bachmann ciertamente tiene todos los pergaminos: se inició como abogada especializada en ley fiscal, fue senadora estatal y, desde el 2006, ha sido electa tres veces seguidas a la Cámara de Representantes, donde se ha pronunciado intensamente por los principios del Tea Party, el movimiento de derecha antielitista, fiscalmente conservador y altamente crítico de la gestión del presidente Barack Obama.

Los lazos entre su carrera política y sus creencias evangélicas, más sus explícitas opiniones en contra del aborto y del matrimonio homosexual le dan un corte muy similar al de Sarah Palin quien, desde su fracasado intento a la vicepresidencia en el 2008, se ha convertido en punto de inspiración para el ala conservadora del Partido Republicano.

Palin, sin embargo, no ha dado señal de querer meterse en la contienda y es natural que los votantes estimen que Bachmann sea un reemplazo con buenas opciones.

"Es una candidata formidable. Tiene amplia aceptación, es la única mujer y es la favorita del Tea Party. Me parece que sus posibilidades son bastante buenas", expresó a BBC Mundo Karlyn Bowman, analista de opinión pública del centro de estudios conservador American Enterprise Institute (AEI).

"Hasta el momento, la prensa está muy interesada en ella porque podría hacer la carrera por la nominación republicana muy interesante", añadió.

La analista no descarta del todo que Palin lance su candidatura y que cualquiera de las dos mujeres sea una excelente carta para el partido pero "Bachmann saltó al ruedo primero y, con la excepción de un par de declaraciones equivocadas, ha dado una muy buena primera impresión".

#### "METIDAS DE PATA"

En esas "declaraciones equivocadas" es donde hay un gran parecido con Sarah Palin, opinó María Cardona, estratega demócrata del grupo Dewey



Sarah Palin y Michele Bachmann: parecido más que físico.

Square de Washington.

"Cada vez que tienen esas metidas de pata se deteriora su credibilidad como una candidata que puede ganar las elecciones", dijo Cardona a la BBC. "Si los republicanos realmente quieren regresar a la Casa Blanca, no creo que seriamente considerarían nominar a Michele Bachmann".

La estratega demócrata acusa a Bachmann de atacar a Barack Obama con referencias históricas ficticias y de que sus críticas con respecto a cómo maneja el presidente la economía o la política exterior no son basadas en hechos reales.

"Así como Sarah Palin no pudo resistir el escrutinio de la prensa, ni una revisión detallada de los hechos, creo que Bachmann tampoco podrá resistir el embate", aseguró.

Algo que sí le reconoce Cardona a Michele Bachmann es que tiene antecedentes como legisladora, atrae gente talentosa a su causa y tiene también una gran capacidad para recaudar dinero "mejor que Palin".

Unas arcas llenas y sondeos de opinión favorables son los pilares de la política estadounidense y cruciales en toda exitosa campaña. En la actualidad, Bachmann parece tener ambos.

### RIESGO VS. BENEFICIO

En lowa la legisladora de Minnesota está casi a la par en las encuestas con quien hasta hoy es el republicano favorito: el multimillonario mormón y exgobernador de Massachusetts, Mitt Romney.

Bachmann llamó la atención de la prensa y el público en el reciente debate entre aspirantes republicanos

Es aquí donde, según Karlyn Bowman, del American Enterprise Institute, la Bachmann puede dar el golpe.

"Ella tiene mucha aceptación entre la base republicana, especialmente en lowa que tiene una tendencia a ser un estado socialmente conservador", señaló.

Por su parte, María Cardona de Dewey Square, resaltó que, mientras que Bachmann puede dejar su huella en las primarias, el gran desafío para los republicanos vendrá en la carrera presidencial si ella resulta nominada.

"Bachmann, igual que Palin, atrae el ala más conservadora del partido. Este segmento es muy importante para los republicanos porque sin ellos no se gana la nominación presidencial", explica Cardona.

"Si por alguna casualidad, Bachmann logra tomar vuelo y ganar la candidatura, la dirigencia republicana se va a poner muy nerviosa".

La analista sostiene que las ideas de Bachmann y cómo las comunica podrían ser efectivas a nivel de partido pero, a nivel de elección presidencial, no se pueden traducir a un mensaje que atraiga el voto de la mayoría republicana, ni de independientes, ni de mujeres moderadas y menos de latinos.

"No olvidemos que ningún republicano puede ganar la Casa Blanca sin por lo menos el 44 % del voto hispano y no creo que Michele Bachmann entienda esa comunidad, ni ha interactuado ni ha hecho algo por los hispanos". (Tomado de BBC Mundo)

## ¿Por qué el Partido Comunista Chino puede hacer realidad el principio de "un país, dos sistemas"?

QI PENGFEI \*

ESDE SU fundación hace 90 años, el Partido Comunista de China (PCCh) decidió encaminar todos sus esfuerzos para cumplir la misión histórica de realizar la reunificación de la patria y la unidad nacional.

Se puede decir que la historia del Partido está íntimamente vinculada a dirigir los esfuerzos del pueblo chino a luchar por alcanzar esta meta. Para ello ha elaborado la estrategia y las medidas políticas concretas correspondientes a las demandas de la época, para trabajar incesantemente por abrir nuevas perspectivas que permitan alcanzar esos objetivos de la sociedad china.

En la nueva etapa de reforma, apertura y construcción de la modernización socialista, iniciada desde la tercera sesión plenaria del décimo primer Comité Central del PCCh, el Partido va adaptándose a la corriente mundial de paz, desarrollo y cooperación y ha formulado de manera creativa la nueva idea y modalidad de "reunificación pacífica" y "un país, dos sistemas" para resolver los problemas de Hong Kong, Macao y Taiwan, desafíos heredados de la historia.

Para ello actúa con la mayor sinceridad y hace los máximos esfuerzos para promover el proceso pacífico de la reunificación de la patria en la búsqueda de un terreno común que deje a un lado las diferencias para la resolución de los mencionados problemas. Bajo la condición previa de mantener inmutable el principal estatus socialista de la zona continental china, se permite a Hong Kong, Macao y Taiwan guardar inalterable el sistema capitalista durante largo periodo de tiempo, para el desarrollo y prosperidad conjuntos en las cuatro zonas a ambos lados del estrecho.

Adhiriéndose a esta idea guía y política estatal básica, el Partido ha dirigido al pueblo chino a limpiar el honor de la nación de la humillación colonialista histórica, tras recuperar el ejercicio de la soberanía en Hong Kong y Macao el primero de julio de 1997 y el 20 de septiembre de 1999, respectivamente

Persistiendo en estos principios, el PCCh rompió el atolladero de prolongado antagonismo y separación de ambos lados del estrecho de Taiwan y logró un adelanto significativo en las relaciones con la realización de los tres contactos directos de transporte aéreo, marítimo y servicios postales; así como los intercambios completos, impulsando las relaciones para entrar gradualmente a una nueva etapa del desarrollo pacífico, destinada a hacer preparativos para la reunificación pacífica. Se trata de un acontecimiento de importancia trascendental de la nación china y también de una victoria de la causa mundial de paz y justicia.

¿Por qué el Partido es capaz de dirigir "la reunificación pacífica y trabajar por un país, dos sistemas?". ¿Por qué el Partido pudo dirigir al pueblo chino a realizar el retorno de Hong Kong y Macao al seno de la patria y el adelanto significativo en las relaciones entre ambos lados del estrecho?

Esto se debe a que el PCCh es el auténtico y fiel representante de los intereses esenciales y la voluntad común del pueblo chino y es la fuerza política dirigente para lograr y mantener la independencia nacional, y la grandiosa causa de prosperidad de la nación.

Al pueblo chino le asiste la convicción de que bajo la acertada dirección del Partido Comunista se ha logrado fundar la nueva China, convertirla en una nación moderna, socialista, próspera, democrática, civilizada y armoniosa, a la vez que sostener una acertada política capaz de realizar la reunificación y la unidad. (Tomado de Pueblo en Línea)

(\*) Qi Pengfei es director y profesor del Centro de Estudios de los Asuntos de Taiwan, Hong Kong y Macao, adscrito a la Universidad del Pueblo de China